
Jornais e Portais da ADI se reuniram 
em Laranjeiras para encontro estadual

TRÊS CARROS 0 KM REFORÇAM A 
FROTA DE SAÚDE DE GOIOXIM

Na última semana, a prefeita Mari recebeu um uma Fiat Strada e dois HB20. 
Os veículos são avaliados juntos em R$ 163 mil. O deputado

Ademar Traiano viabilizou a aquisição
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PELA CANTU

O JORNAL DA CANTU
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A primeira reunião do ano da Associação dos Jornais e Portais do Paraná 
iniciou com pé direito o processo de interiorização da entidade. “Ficamos mais 

próximos dos projetos e junto aos leitores”, disse o presidente Nery Thomé

Prefeitura inaugura nova 
capela mortuária 

P. 05

O deputado estadual Adelino Ribeiro destinou R$ 370 mil, enquanto o 
município complementou o investimento com o terreno, mobiliário e 

outros equipamentos, totalizando mais de R$ 500 mil

ESPIGÃO

FORTALECIMENTO REGIONAL 

Sorvetes, taças

inteira!
para a família

Sorveteria Q-Delicia
Em frente ao Laranjão - Laranjerias do Sul
Av. Dr. Carmosino Vieira Branco, 189

So
rv

et
er

ia
 Q

-D
el

íc
ia

Waldomiro Boeira representa o Paraná em 
competição nacional de Tiro Esportivo 

LARANJEIRAS 

P. 12
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TÚNEL DO TEMPO
27 de abril

1953 — Operação Moolah ofe-
rece US$ 50.000 para qual-
quer piloto que desertasse 
para a Coreia do Sul com um 
Mikoyan-Gurevich MiG-15 em 
boas condições. O primeiro pi-
loto receberia US$ 100 000.
1960 — Togo ganha a inde-
pendência da administração 
francesa do Protetorado das 
Nações Unidas.
1961 — Serra Leoa se torna 
independente do Reino Unido, 
com a nomeação de Milton 
Margai como primeiro-minis-
tro.
1967 — Inauguração oficial da 
Expo 67 em Montreal, Quebec, 
Canadá com uma grande ceri-
mônia de abertura transmitida 
para todo o mundo. É aberta 
para o público no dia seguinte.
1978 — Início da Revolução de 
Saur no Afeganistão, terminan-
do na manhã seguinte com o 
assassinato do presidente afe-
gão Mohammed Daoud Khan e 
a criação da República Demo-
crática do Afeganistão.
1981 — Xerox PARC apresenta 
o mouse.
1986 — A cidade soviética de 
Pripyat e seus arredores são 
evacuados, devido ao desastre 
de Chernobil.
1987 — O Departamento de 
Justiça dos EUA proíbe o presi-
dente austríaco Kurt Waldheim 
(e sua esposa, Elisabeth, que 
também era nazista) de entrar 
nos EUA, acusando-o de ter 
ajudado nas deportações e 
execuções de milhares de ju-
deus e outros como oficial do 
exército alemão durante a Se-
gunda Guerra Mundial.
1992 — Proclamada a Repú-
blica Federativa da Iugoslávia, 
compreendendo a Sérvia e 
Montenegro.
A Federação Russa e 12 ou-
tras ex-repúblicas soviéticas 
tornam-se membros do Fundo 
Monetário Internacional e do 
Banco Mundial.
1993 — Todos os membros da 
Seleção Zambiana de Futebol 
perdem a vida em um aciden-
te de avião em Libreville, no 
Gabão, a caminho de Dakar, 
no Senegal, para disputar uma 
partida das eliminatórias da 
Copa do Mundo FIFA de 1994 
contra o Senegal.
1994 — Eleição geral sul-afri-
cana: a primeira eleição geral 
democrática na África do Sul, 
na qual os cidadãos negros 
podiam votar. A Constituição 
Provisória entra em vigor.

VIAJE PARA SÃO PAULO COM
A PRINCESA DOS CAMPOS
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Num mundo impelido por 
ritmos cada vez mais 
frenéticos e uma concor-

rência acirrada, a preserva-
ção da saúde mental emerge 
como uma prioridade inesca-
pável, especialmente nos do-
mínios profissionais. O peso 
do estresse, a pressão por re-
sultados e as extenuantes jor-
nadas laborais frequentemen-
te desencadeiam uma miríade 
de desafios psicológicos, que 
vão desde a ansiedade e de-
pressão até o burnout.

Em resposta a essa impe-
rativa necessidade, o governo 
federal promulgou, em março 
de 2024, a Lei nº 14.831, que 
institui o Certificado Empresa 
Promotora da Saúde Mental. 
Tal medida visa reconhecer 
e premiar organizações que 
se empenham em fomentar 
o bem-estar mental de seus 
colaboradores, através da im-
plementação de estratégias e 
programas específicos.

A Lei 14.831 representa 
um marco histórico na batalha 
pela saúde mental no ambien-
te de trabalho, evidenciando o 
compromisso governamental 
em forjar um cenário laboral 
mais saudável e produtivo 
para todos os envolvidos. As 
empresas que obtiverem a 
certificação como Empresas 
Promotoras da Saúde Mental 

poderão usufruir de uma gama 
de vantagens.

Aprimoramento da reputa-
ção corporativa é uma delas. A 
certificação atesta o compro-
metimento da empresa com 
o bem-estar de seus colabo-
radores, potencializando sua 
imagem no mercado e atrain-
do novos talentos. Além disso, 
um ambiente laboral  saudável 
propicia colaboradores mais 
felizes, engajados e produ-
tivos, o que contribui para o 

incremento da efici-
ência produtiva.

A obtenção do 
Certificado Empre-
sa Promotora da 

Saúde Mental de-
manda que as orga-

nizações elaborem e im-
plementem um conjunto 
de medidas. Programas 
de promoção da saúde 
mental, suporte psicoló-
gico e psiquiátrico, me-
lhoria das condições la-
borais e campanhas de 

conscientização são algumas 
delas. 

A Lei 14.831 representa um 
passo crucial na edificação de 
um futuro laboral mais equita-
tivo e humano. As empresas 
que se comprometem com a 
promoção da saúde mental de 
seus colaboradores não ape-
nas investem no bem-estar 
de sua força de trabalho, mas 
também na própria competiti-
vidade e prosperidade.

A busca pela saúde mental 
no ambiente corporativo não 
é apenas um imperativo mo-
ral, mas sim um investimento 
essencial para o futuro. As 
empresas que reconhecem 
e agem sobre essa realida-
de estão contribuindo para a 
construção de um futuro mais 
próspero e sustentável para 
todos os envolvidos.

Saúde mental no ambiente corporativo: 
uma necessidade

EDITORIAL

Em resposta a essa 
necessidade, o 
governo federal 
promulgou, em 
março de 2024, uma lei 
que institui o Certificado 
Empresa Promotora da 
Saúde Mental
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Kenneth Martin Follett (1949) 
é um escritor britânico nascido no 
País de Gales, autor de thrillers e 
romances históricos. Ken Follett 
vendeu mais de 160 milhões 
de cópias de seus trabalhos 
(Wikipédia). O buraco da agulha, 
originalmente publicado em 
1978, foi sua primeira obra. Trata-
se de um thriller ambientado na 
ilha da Grã-Bretanha nos meses 
que antecederam o “dia D” (06 
de junho de 1944) quando os 
aliados, vindos da Inglaterra 
desembarcaram na costa da 
Normandia (França). Essa data 
marca o início da liberação da 
França, então ocupada pela 
Alemanha nazista.

Na trama, Hitler e os 
principais generais nazistas 
esperam uma grande ação por 
parte dos aliados, mas, não têm 
certeza  onde ela irá acontecer, 
nem de qual forma. A Alemanha 
colocou vários espiões na 
Inglaterra, porém, muitos deles, 
de forma amadora, se deixaram 
capturar ou foram mortos em 
ação. Hitler espera o contato do 
espião conhecido como “Agulha”, 
tido por ele como sendo o melhor 
de todos e, no qual deposita 
toda a sua confiança. O apelido 
de agulha se deve ao fato que 
guarda um punhal na manga de 
seu paletó, com o qual mata todas 
as pessoas que o descobrem, 
principalmente aquelas que 
visualizam seu rosto. O punhal 
(muito fino) provoca hemorragia 
interna e pouco derramamento 
externo de sangue e, ele vê 
nisso uma vantagem para ocultar 
cenas de seus crimes.

Os aliados (Estados 
Unidos da América, Inglaterra e 
tropas francesas na Inglaterra) 
passavam mensagens falsas  
de rádio, sabendo que seriam 
ouvidas pelos alemães com a 
intenção de confundi-los, fazendo 
as lideranças alemãs pensarem 
que o ataque seria em Pas-de-
Calais e não na Normandia. 
O espião Agulha, mudava 
frequentemente de nome, 
possuía vários passaportes 
falsos. Mas tratava-se de Henry 
Faber, o mais preparado, frio e 
inteligente espião nazista, tanto 
que Hitler, como disse aguardava 
seu relatório para decidir a 
estratégia alemã na contenção 
dos aliados.

O espião se dirigiu a uma 
região no sudeste da Inglaterra, 
para confirmar in loco, a existência 
de uma enorme base aérea 
aliada que havia sido fotografada 
pelos aviões de reconhecimento 
da Alemanha. Descobre se 
tratar de maquetes de aviões e 
alojamentos falsos com alguma 
movimentação de soldados, com 
o intuito de confundir, pois a partir 
daquela base, a lógica levaria a 
crer que a invasão se daria em... 

O buraco da agulha

Professor da rede pública estadual 
formado no PDE 2007/2008; 

especialista Metodologia do Ensino 
de Geografia; Realidade Brasileira; 

Geopolítica e Relações Internacionais

Continue lendo
GLOBE www.jcorreiodopovo.com.br

*Por Osnélio Vailati

A vista do 
meu ponto

Foi realizado na última quinta-
-feira (25), em Laranjeiras do 
Sul, o primeiro encontro do 

ano da Associação dos Jornais e 
Portais do Paraná (ADI-PR), fora 
da capital. O Jornal Correio do 
Povo do Paraná, foi o anfitrião do 
evento, sediado no Garda Hotel.

Na abertura o presidente da 
entidade, Nery José Thomé, sa-
lientou a importância deste pro-
cesso de interiorização a ADI-PR. 
“Agradecemos à toda equipe do 
jornal Correio, em especial aos 
diretores Joice e Ademir, por nos 
receber com tanto empenho. Es-
tamos surpresos com a beleza e 
a pujança da cidade”, disse Nery. 

Segundo o presidente conhe-
cer a realidade das diversas regi-
ões do Paraná, faz com que a ADI 
seja mais próxima e autêntica em 
seus projetos e junto aos leitores.

Apoios
O vice-prefeito, Valdemir Scar-

pari e o secretário de Esportes, 
Rafael Nascimento representaram 
o prefeito Berto Silva no evento. 
“É uma grande satisfação para a 
cidade sediar este evento. A ges-
tão do prefeito Berto mudou a cara 
da cidade e é importante receber 
a imprensa estadual e poder mos-
trar isso”, disse Scarpari, aprovei-
tando para enaltecer o trabalho do 
Grupo Correio. “A história do jornal 
se confunde com a história da ci-
dade, sendo que sempre apoiou 
as reivindicações regionais”, lem-
brou o vice-prefeito. 

De acordo com a diretora do 
jornal Correio do Povo do Para-

ná e secretária geral da entidade, 
Joice Fabrício, realizar o evento foi 
um grande aprendizado.  “Um dos 
slogans que define Laranjeiras é 
“Capital da Amizade” e acreditan-
do nisso, fizemos o nosso melhor 
para receber os colegas e mostrar 
o potencial da cidade, mas a união 
dos jornais da ADI é o nosso gran-
de patrimônio”, reforçou Joice.

Para Ademir Fagundes, fun-
dador e diretor de conteúdo do 
Grupo Correio, a ADI-PR deve 
seguir realizando eventos no inte-
rior. “Enquanto trava importantes 
batalhas em nome da valorização 

da imprensa regional paranaense, 
a entidade nos proporcionou trocar 
experiências e fortalecer os laços 
de amizade. Ficamos honrados 
com a presença de todos”, afirmou 
o diretor.

Jornais e
portais presentes

Estiveram em Laranjeiras do 
Sul os seguintes veículos: Campo 
Mourão: Tribuna do Interior - Nery 
José Thomé; Cascavel: O Paraná, 
Hoje e Tribuna Hoje - Juliano Anto-
niolli; Preto no Branco - Jadir Zim-
mermann; Curitiba: ADI - Ricardo 

M. Takiguti; Cianorte: Tribuna de 
Cianorte - Jedaias P. Belga; Fran-
cisco Beltrão: Jornal de Beltrão - 
Ivo Pegoraro; Pato Branco: Jornal 
de Pato Branco; Goioerê: Gazeta 
Regional - Jucelino Costa;  Guara-
puava: Extra Guarapuava - Ademir 
Padilha; Ivaiporã: Paraná Centro - 
Miguel Amaral; Laranjeiras do Sul: 
Correio do Povo - Joice Fabrício; 
Londrina: Folha de Londrina - José 
Nicolás Meija Marechal Cândido 
Rondon: O Presente - Arno Kun-
zler e O Presente Rural - Selmar 
Marquesin; União da Vitória: O Co-
mércio - Eduardo Carpinski.

Laranjeiras do Sul recebe jornais e portais 
da ADI: fortalecimento regional 

O evento reuniu dezenas de veículos de comunicação filiados à Associação dos Jornais e 
Portais do Paraná -ADI-PR, para tratar das pautas de interesse da entidade. A

troca de experiências e visita técnica também foi oportunizada

Divulgação

Após a reunião, representantes dos veículos estiveram na sede do Jornal Correio do Povo do Paraná

A Justiça do Trabalho de 
Laranjeiras do Sul alme-
ja alcançar um número 

expressivo de acordos ami-
gáveis durante a 8ª Semana 
Nacional da Conciliação Tra-
balhista, realizada em maio 
em todo o país. Na edição de 
2023, a Vara do Trabalho da 
cidade solucionou 44 proces-
sos, resultando no pagamento 
de R$ 4 mil em indenizações.

O mutirão deste ano será 
realizado entre os dias 20 e 
24 de maio. As inscrições para 
mediação devem ser feitas até 
o dia 10 de maio no site do Tri-
bunal Regional do Trabalho da 
9ª Região (TRT-PR).

Processo 
Podem participar da inicia-

tiva processos trabalhistas em 
qualquer fase, inclusive aque-
les que já possuem decisão 
judicial. Tanto trabalhadores 
quanto empresas podem so-
licitar a audiência de conci-
liação para finalizar a ação. A 

parte contrária será convidada 
para participar de uma conver-
sa, presencial ou online, a fim 
de negociar um acordo.

“No meio jurídico, existe 
um ditado que diz que a con-
ciliação é uma sentença esco-
lhida pelas partes. O acordo 
gera economia de tempo e 
custos para todos os envolvi-
dos. Para o trabalhador, sig-
nifica receber seus direitos 
de forma mais rápida. Para as 
empresas, é uma maneira de 
encerrar um passivo e ajustar 
o pagamento ao fluxo de cai-
xa. Já para a Justiça do Traba-
lho, a vantagem é solucionar 
um caso e dedicar mais tempo 
a processos complexos”, ex-
plica o presidente do TRT-PR, 
desembargador Célio Horst 
Waldraff.

Acordos beneficiam
toda a região

A possibilidade de acordo 
se estende a todos os pro-
cessos da jurisdição traba-

lhista de Laranjeiras do Sul, 
que abrange os municípios 
de Cantagalo, Diamante do 
Sul, Espigão Alto do Iguaçu, 
Guaraniaçu, Marquinho, Nova 
Laranjeiras, Porto Barreiro, 
Quedas do Iguaçu, Rio Bonito 
do Iguaçu e Virmond, além da 
própria Laranjeiras do Sul.

Semana mobiliza
todo o Paraná

As 97 Varas do Trabalho e 
os 13 Centros Judiciários de 
Métodos Consensuais de So-
lução de Disputas (Cejuscs) 
do Paraná estão se mobilizan-
do para a Semana Nacional 
da Conciliação Trabalhista. O 
mutirão nacional visa concen-
trar esforços na promoção do 
diálogo e na busca de solu-
ções amigáveis entre as par-
tes em processos trabalhistas.

Em 2023, o TRT-PR viabi-
lizou cerca de R$ 57 milhões 
em acordos em 1.375 ações 
trabalhistas. Foram realizadas 
5.149 audiências em 5 dias, 

com atendimento a 21,5 mil 
pessoas. No cenário nacional, 
a 7ª edição da Semana movi-
mentou quase R$ 1,2 bilhão 
e atendeu mais de 346,1 mil 
pessoas. Durante o evento, 
foram realizadas mais de 80 
mil audiências, homologados 
23.788 acordos e arrecadados 
R$ 202,6 milhões em recolhi-
mentos fiscais e previdenciá-
rios.

Para fazer um acordo, es-
caneie o Qr-Code:

Laranjeiras quer ampliar acordos na Semana Nacional da Conciliação Trabalhista



Após a morte do cachorro 
Joca, m Golden Retriever 
que foi embarcado em um 

voo errado da companhia Gol, tanto 
o Poder Legislativo quanto a Justiça 
brasileira se pronunciaram sobre o 
incidente. 

Pronunciamentos
A secretaria Nacional do Consu-

midor (Senacon), órgão que faz par-
te do ministério da Justiça, notificou 
a empresa aérea para prestar escla-
recimentos após a morte do cão.

No documento, a autoridade 
pede que a empresa explique a me-
todologia e a política de transporte 
de animais, além de informações 
sobre os procedimentos de repara-
ção no presente caso.

Já na Câmara dos Deputados, 
tramita a lei Joca (PL 692/23), que 
visa assegurar o transporte de cães 
e gatos de estimação de até 40kg 
na cabine das aeronaves no trans-
porte aéreo público regular, desde 
que estejam acompanhados de 
seus tutores.

Segundo o autor do projeto, 
deputado Zé Haroldo Cathedral, 
a medida tem o objetivo “não ape-
nas o conforto e a segurança do 

animal, mas, sobretudo, dos seus 
tutores que mantêm uma relação 
de zelo e afeto

Regulação
A Agência Nacional de Aviação 

Civil (Anac) não faz a regulação do 
transporte aéreo de animais, exce-
to o de cão-guia, que é regido pela 
resolução 280, de 2013. A norma 
assegura que o cão-guia seja colo-
cado na cabine junto ao passageiro 
com visão comprometida.

Cada empresa aérea possui 
uma regra de transporte que espe-
cifica o tamanho e o peso para o 
animal viajar na cabine ou no com-
partimento de carga do avião.

As empresas devem informar, 
previamente, as suas normas e as 
condições necessárias ao trans-
porte, garantindo segurança aos 
passageiros, tripulantes e ao pró-
prio animal.

Entenda o caso
Joca, um Golden Retriever 

de cinco anos, morreu durante 
um transporte aéreo da Gollog, 
divisão de cargas da Gol Linhas 
Aéreas, após um erro no desti-

no. O incidente ocorreu na última 
segunda-feira (22), quando o ca-
chorro, que deveria ser enviado 
de São Paulo para o Mato Grosso, 
foi colocado equivocadamente em 
um voo para o Ceará.

Devido ao erro, Joca foi poste-
riormente enviado de volta ao Ae-
roporto Internacional de Guarulhos, 
em São Paulo, onde, infelizmente, 
chegou sem vida.

O tutor de Joca, João Fantaz-
zini, inicialmente aguardava a che-
gada do animal no Mato Grosso, 
mas foi informado do erro de des-
tino e retornou a São Paulo para 
recebê-lo. De acordo com Fantaz-
zini, um veterinário havia atestado 
que Joca estava apto a suportar 
uma viagem de duas horas e meia. 
No entanto, devido ao erro, o ca-
chorro acabou passando quase 8 
horas dentro do avião.

A família de Joca alega que o 
animal não recebeu os cuidados 
adequados durante o transporte 
pela companhia. Por sua vez, a 
Gollog afirma que acompanhou o 
cachorro durante todo o trajeto e 
que a morte foi um evento ines-
perado, ocorrendo em São Paulo 
após o retorno.

O mês de abril marca a 
campanha do Abril Laran-
ja, dedicado à conscienti-

zação e prevenção da crueldade 
contra animais. Esta iniciativa 
visa envolver a sociedade por 
meio de ações que alertam so-
bre a importância de combater 
maus-tratos.

O que é o Abril 
Laranja?

O Abril Laranja é uma cam-
panha que ocorre durante todo 
o mês, com o objetivo de alertar 
sobre a prevenção da crueldade 
contra animais. Busca engajar a 
sociedade por meio de eventos e 
campanhas nas redes sociais, vi-
sando destacar a importância de 
combater esse tipo de violência.

Entendendo os 
maus-tratos

Maus-tratos contra animais 
não se limitam apenas à agres-
são física. É crucial entender o 
que constitui maus-tratos e como 
denunciá-los para as autorida-
des. Entre as formas de violên-
cia estão:
• Abandono;
• Negligência de assistência mé-
dica-veterinária;
• Falta de alimentação adequada 
e água;
• Agressões físicas;
• Manter o animal preso a cor-
rentes;
• Exposição prolongada ao sol;
• Condições anti-higiênicas;
• Submissão a tarefas exausti-
vas;

• Uso em espetáculos estressan-
tes.

Importância
das ONGs

ONGs desempenham um 
papel crucial na proteção dos 
animais em situação de vulne-
rabilidade, oferecendo abrigo, 
cuidados médicos e auxílio na 
adoção. Contribuir com trabalho 
voluntário, doações ou divul-
gação pode ajudar a fortalecer 
esse trabalho.

Como denunciar
Denúncias de maus-tratos 

podem ser feitas anonimamente 
em diversas instituições, como 
Ministério Público, Polícia Militar, 
Ibama e Delegacias de Polícia.

No mundo dos pets, alguns 
são companheiros queri-
dos, outros símbolos de 

status. E quando se fala em ex-
clusividade, algumas raças ca-
ninas se destacam por preços 
exorbitantes. Nesta matéria, va-
mos conhecer os “reis” do reino 
animal, desde o imponente Mas-
tim Tibetano até o charmoso Lulu 
da Pomerânia.

Mastim Tibetano
O título de cachorro mais 

caro do mundo vai para o mas-
tim tibetano, originário da China. 
Reconhecido por suas duas pin-
tas nas sobrancelhas e pelo pelo 
macio e denso que o protege das 
baixas temperaturas, esse “urso 
de pelúcia” é um símbolo de sta-
tus, com preço médio de R$ 1,5 
milhão.

Rhodesian Ridgeback
Em segundo lugar, o rhode-

sian ridgeback se destaca pela 
crista em seu dorso e pela cora-
gem. Um filhote dessa raça pode 
chegar a custar até R$ 16 mil no 
Brasil, e até R$ 100 mil se for de 
campeões, sendo menos comum 
por aqui.

Pharaoh Hound
Conhecido como o cão do fa-

raó, o pharaoh hound, importado 
da República de Malta, custa em 
média R$ 14 mil. Sua fisionomia 

é usada na representação do 
deus Anúbis, tornando-o deseja-
do por muitos tutores.

Saluki
Conhecido como galgo per-

sa, o saluki era o cachorro da 
realeza egípcia. Com preço va-
riando entre R$ 8 e R$ 10 mil, é 
um animal companheiro e amo-
roso, sem criadores no Brasil até 
o momento.

Chinese Crested
O chinese crested, de origem 

chinesa, é considerado exótico 
devido à sua aparência única. 
Com preço médio de R$ 7 mil, 
requer cuidados extras devido à 
sua pele exposta em alguns pon-
tos do corpo.

Lebrel Irlandês
O lebrel irlandês, também 

conhecido como wolfhound irlan-
dês, pode custar em torno de R$ 
12 mil. Com até 60 kg e 86 cen-
tímetros de altura, é um cachorro 
amável, mas não adaptado para 
climas tropicais.

Lulu da Pomerânia
O lulu da Pomerânia, ou spitz 

alemão, é conhecido por ser o 
“cão de madame”, custando em 
média R$ 12 mil no Brasil. Popu-
lar e apegado ao dono, é comum 
encontrá-lo em parques e ruas.

Legislativo e ministério da Justiça 
tramitam PL após morte de cão em avião

Na Câmara dos Deputados, tramita a lei Joca, que visa assegurar o transporte de cães
e gatos de estimação de até 40kg na cabine das aeronaves
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Abril Laranja e a conscientização 
sobre maus-tratos contra animais

Descubra as raças de cachorro 
mais caras do mundo

O tutor João Fantazzini ao lado do cachorro Joca, que 
faleceu após ser transporte em voo errado da Gol
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Denúncias de maus-tratos podem ser feitas anonimamente em diversas 
instituições, como Ministério Público, Polícia Militar, Ibama e Delegacias 
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A comunidade de Espigão 
Alto do Iguaçu presen-
ciou a entrega oficial 

da Capela Mortuária do muni-
cípio, em cerimônia realizada 
ontem (26). O evento contou 
com a presença do prefeito 
Agenor Bertoncelo, do vice-
-prefeito José Zgoda, do depu-
tado estadual Adelino Ribeiro, 
vereadores, secretários muni-
cipais, líderes religiosos e a 
comunidade em geral.

Parceria
A viabilização da obra foi 

resultado da união de esfor-
ços entre diferentes frentes. 
O presidente da Câmara de 
Vereadores, Odelcio Cecatto, 
foi responsável pela articu-
lação da demanda junto ao 
deputado estadual Adelino 
Ribeiro, que destinou R$ 370 
mil em recursos de emenda 
parlamentar, via Governo do 
Estado.

O município complementou 
o investimento com o terreno, 
mobiliário e outros equipa-
mentos, totalizando mais de 
R$ 500 mil.

Agradecimento 
Durante a cerimônia, o pre-

feito Agenor enfatizou a impor-
tância da obra para a comuni-
dade e agradeceu a todos os 
envolvidos na sua concretiza-
ção. “Essa é mais uma con-
quista que demonstra o nosso 
compromisso com o bem-es-

tar da população. Agradeço 
ao deputado Adelino Ribeiro, 
ao vereador Odelcio Cecatto e 
a todos que trabalharam para 
que essa obra se tornasse re-
alidade”, destacou.

Importância 
O vereador Odelcio Ce-

catto, idealizador da propos-
ta, também se pronunciou, 
ressaltando a relevância da 
capela para a comunidade. 
“Foram anos de luta e persis-
tência para que esse sonho se 
tornasse realidade. Agradeço 
ao deputado Adelino Ribeiro, 
ao prefeito Agenor Bertoncelo 

e a todos que nos apoiaram 
nesta causa”, disse Cecatto.

O deputado Adelino Ribei-
ro, por sua vez, reafirmou seu 
compromisso com o municí-
pio e destacou a importância 
de atender às demandas da 
população. “Espigão Alto do 
Iguaçu é um município que 
merece atenção e investimen-
tos. Essa capela mortuária é 
um símbolo do nosso compro-
misso com o bem-estar da co-
munidade”, afirmou.

Entrega
Moradores expressaram 

sua gratidão pela obra e des-
tacaram a importância de ter 
um local digno para se despe-
dir de seus entes queridos. A 
senhora Marlene Canci, mo-
radora pioneira do município 
e líder do último abaixo-assi-
nado em prol da capela, resu-
miu o sentimento geral. “Essa 
capela é um presente para to-
dos nós. É um espaço que vai 
trazer conforto e paz para as 
famílias em um momento tão 
difícil”, finaliza.

A frota municipal de saúde 
de Goioxim ganhou refor-
ço. Foram entregues três 

novos veículos: uma Fiat Stra-
da, no valor de R$ 96,4 mil, e 
dois HB20, no valor de R$ 81,5 
mil cada, totalizando R$ 163 mil.

Destinação
A Fiat Strada será utilizada 

para o transporte de cilindros 
de oxigênio, beneficiando di-
retamente dez pacientes do 
município que necessitam da 
troca diária do insumo. Já os 
HB20, frutos de recursos do 
programa Vigia SUS, auxi-
liarão no transporte geral de 
pacientes, tanto dentro do 
município quanto para outras 
cidades como Guarapuava, 
Ponta Grossa e Curitiba.

Investimentos em saúde
A prefeita Mari Terezinha 

da Silva destacou a importân-
cia dos novos veículos para 
a qualidade dos serviços de 
saúde prestados à população. 
“Esses investimentos demons-
tram o nosso compromisso em 
oferecer um atendimento dig-
no e humanizado aos nossos 
pacientes. A saúde é a nossa 
prioridade, e estamos traba-
lhando incansavelmente para 

melhorar cada vez mais a qua-
lidade de vida da população 
de Goioxim”, afirmou.

Agradecimentos
A prefeita também agra-

deceu a parceria com o Go-
verno do Estado, por meio da 
secretaria de Estado da Saú-
de (SESA), e com o deputa-

do estadual Ademar Traiano, 
que viabilizaram a aquisição 
dos novos veículos. “Agrade-
ço imensamente ao Governo 
do Estado, à Secretária do 
Estado da Saúde (Sesa), e ao 
deputado Ademar Traiano, por 
este importante apoio. Estes 
investimentos são essenciais 
para fortalecermos a saúde 
do nosso município”, finalizou.
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Goioxim recebe novos veículos 
para reforçar a frota da Saúde

Prefeitura de Espigão Alto entrega 
obra da Capela Mortuária 

O deputado estadual Adelino Ribeiro destinou R$ 370 mil, enquanto o município complementou o 
investimento com o terreno, mobiliário e outros equipamentos, totalizando mais de R$ 500 mil

Divulgação

O evento contou com a presença do prefeito Agenor Bertoncelo, do vice-prefeito José Zgoda, do deputado 
estadual Adelino Ribeiro, vereadores, secretários municipais, líderes religiosos e a comunidade em geral

Em uma reunião realizada 
na quarta-feira (24), o pre-
feito Osmário Portela, jun-

to do vice-prefeito José Gracio-
so, do secretário de Agricultura 
Aclarildo Barbosa e alguns ve-
readores, discutiram os avan-
ços e expansões do programa 
Porteira Adentro.

O secretário de Agricultu-
ra, Aclarildo, anunciou que a 
administração municipal está 
investindo na expansão do 
programa, visando o desen-
volvimento e a prosperidade 
dos agricultores locais. “Mais 
de 400 produtores rurais ca-
dastrados no programa rece-
berão 4 horas de serviços de 
maquinário gratuito em suas 
propriedades”, afirma.

Porteira Adentro
Criado em 2017, o Porteira 

Adentro se destaca como o 
maior programa de incentivo 
à produção rural já implemen-
tado no município. Além do 
maquinário, oferece um amplo 
leque de apoio aos pequenos 
produtores, desde a distribui-
ção gratuita de sementes de 
milho, aveia e adubo até a 
reforma de pastagens e assis-
tência técnica especializada.

O secretário geral de 

Guaraniaçu, Glaucio Pres-
tes, destacou a importância 
do programa para o muni-
cípio. “O Porteira Adentro 
é um programa criado pela 
administração ainda no pri-
meiro mandato, que contem-
pla vários produtores rurais. 
Nos destacamos no cenário 
mundial com a produção de 
seda aqui em Guaraniaçu, 
esse sucesso se deve prin-
cipalmente aos incentivos 
oferecidos aos produtores, 
fornecimento de horas de tra-
balho com máquinas, cedên-
cia de postes para cobertura 
de barracões e fornecimento 
de adubo. Essas medidas 
agregam valor e qualidade à 
produção e às comunidades 
rurais”.

Expansão do programa
Glaucio também ressaltou 

a intenção de expandir o pro-
grama. “O programa atende-
rá a um número ainda maior 
de agricultores, já licitamos 
novas máquinas que estarão 
disponíveis para atender aos 
produtores a partir da pró-
xima semana, com equipes 
preparadas e cronograma 
definido atendendo a mais de 
400 produtores cadastrados”.

‘Porteira Adentro’ beneficiará 
mais de 400 produtores rurais 

GUARANIAÇU

O Fiat Strada, no valor de R$ 96,4 mil, e dois HB20, no 
valor de R$ 81,5 mil cada, totalizando R$ 163 mil 
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A Huawei retomou a posi-
ção de liderança no mer-
cado de smartphones na 

China, ultrapassando a Apple 
no primeiro trimestre de 2024, 
de acordo com os dados divul-
gados pela IDC (International 
Data Corporation) nesta quin-
ta-feira (25). A participação de 
mercado da Huawei mais que 
dobrou, atingindo 17%, colo-
cando-a tecnicamente empa-
tada com a Honor, que detém 
17,1% do mercado chinês.

Com esse crescimento, 
a gigante chinesa superou a 
Apple, que agora ocupa a ter-
ceira posição com 15,6% de 
participação de mercado, em 
empate técnico com a Oppo, 
que possui 15,7%. A Vivo fe-
cha o top 5 com 14,6% de par-
ticipação de mercado.

Período desafiado
A Apple enfrenta um perí-

odo desafiador na China, en-
frentando uma queda signifi-
cativa nas vendas, atribuída 
principalmente à desacelera-

ção do mercado chinês. Além 
disso, as projeções de vendas 
para o headset de realidade 
mista Vision Pro foram revi-
sadas para menos da metade 

em 2024.
O mercado de smartpho-

nes na China é o maior do 
mundo, com 69 milhões de 
unidades vendidas apenas 

no primeiro trimestre do ano. 
Exceto pelas duas primeiras 
colocadas, todas as empresas 
no top 5 registraram perdas 
importantes em participação 

de mercado nos primeiros três 
meses do ano. No entanto, 
o destaque foi o crescimen-
to surpreendente da Huawei, 
que conseguiu aumentar sua 
participação mesmo enfren-
tando desafios na cadeia de 
suprimentos.

Após uma queda significa-
tiva no terceiro trimestre de 
2023 com o lançamento do 
Mate 60, a Huawei se recupe-
rou notavelmente, impulsiona-
da principalmente pela série 
Nova 12, que contribuiu com 
mais de 30% das vendas da 
empresa.

Recentemente, a Huawei 
lançou a linha Pura 70, smar-
tphones premium com foco 
em inteligência artificial. Ape-
sar da controvérsia em torno 
de um recurso que usa IA para 
remover roupas em fotos, a 
empresa espera um aumento 
significativo nas vendas nos 
próximos meses.

O Google anunciou o lança-
mento do Google Gemini, 
disponível para download 

na loja Google Play para dis-
positivos Android. O aplicati-
vo, que combina funcionalida-
des de chatbot baseadas em 
inteligência artificial, como o 
ChatGPT, também oferece a 
opção de substituir o assis-
tente digital padrão do Goo-
gle, acionado pelo comando 
de voz “ok Google”.

Após a instalação, o apli-
cativo apresenta ao usuário a 
escolha de substituir o assis-
tente tradicional pelo Gemini, 
exibindo algumas diferenças 
entre os sistemas.

Entre as capacidades do 
Google Gemini, estão a habi-
lidade de “criar imagens per-

sonalizadas, redigir e-mails e 
postagens, aprender de forma 
prática, definir alarmes, cro-
nômetros e lembretes, entre 
outros”, conforme destacado 
no aplicativo. Recursos pre-
viamente oferecidos pelo as-
sistente padrão, como “utiliza-
ção das rotinas do Assistente” 
e “tradução de conversas em 
tempo real”, não são listados 
entre as funcionalidades ini-
ciais do Gemini.

Resultados
Durante testes realizados, 

o Google Gemini não con-
seguiu atender à solicitação 
“tocar música no Spotify”, res-
pondendo com a mensagem 
“ainda não posso te ajudar 
com este provedor, mas estou 

aprendendo”. Contudo, o apli-
cativo foi capaz de avançar 
para a próxima faixa de um 
álbum reproduzido anterior-
mente no aplicativo, tal como 
o assistente anterior. Vale res-
saltar que o Gemini ainda não 
tem a capacidade de exibir re-
sultados sem que o dispositi-
vo esteja desbloqueado.

Além de sua função como 
assistente digital alternativo, 
o aplicativo opera como um 
chatbot, semelhante ao Chat-
GPT, respondendo a pergun-
tas (inclusive por voz), geran-
do imagens e analisando fotos 
enviadas pelo usuário. Ao ati-
var o perfil, é possível solicitar 
análises da tela do dispositivo 
e contextualização do conteú-
do exibido.

A Uber, gigante do trans-
porte por aplicativo, en-
frenta turbulências legais 

no Brasil, com uma recente 
condenação pela Justiça do 
Trabalho a pagar uma multa 
de R$ 1 bilhão por danos co-
letivos. A decisão, baseada na 
suposta precarização da rela-
ção trabalhista com os moto-
ristas cadastrados na platafor-
ma, foi proferida em setembro 
de 2023 pelo juiz do Trabalho 
Maurício Pereira Simões, da 
4ª Vara do Trabalho de São 
Paulo. A empresa anunciou 
sua intenção de recorrer da 
sentença, considerando-a 
arbitrária, e alertou para as 
possíveis consequências fi-
nanceiras significativas, que 
poderiam afetar sua operação 
no país.

Caso a Uber perdesse o 
recurso, seria obrigada a re-
conhecer o vínculo emprega-
tício de mais de 1 milhão de 
motoristas, acarretando um 
custo mensal estimado em 
mais de R$ 2,7 bilhões, o que 
poderia comprometer seu mo-
delo de negócio atual. Isso a 
transformaria na maior empre-
gadora do Brasil, superando 
até mesmo empresas como 
a JSB, que conta com 151 mil 
colaboradores.

A Uber se posicionou fir-
memente contra a decisão 
judicial, destacando a insegu-
rança jurídica percebida, es-
pecialmente quando contras-
tada com outras decisões em 

casos similares envolvendo 
plataformas de aplicativos. A 
empresa alegou que a mul-
ta imposta não contribui para 
criar um ambiente de equilí-
brio entre a empresa e seus 
prestadores de serviço, con-
forme observado pela espe-
cialista em direitos trabalhis-
tas, Silvia Monteiro.

Enquanto enfrenta desa-
fios legais, a Uber lançou no 
Brasil o programa de assina-
tura Uber One, substituindo o 
Uber Pass. Este novo progra-
ma oferece benefícios como 
viagens com cashback e en-
trega gratuita para pedidos de 
mercado, por uma mensalida-
de de R$ 19,90 ou R$ 198 no 
plano anual, custo inferior ao 
anterior Uber Pass, que era de 
R$ 24,99 por mês.

O Uber One, já presen-
te em diversos mercados in-
ternacionais, inclui também 
entrega grátis em compras 
acima de R$ 100 em merca-
dos, farmácias e outras lojas 
parceiras do aplicativo. Além 
disso, oferece créditos Uber 
de R$ 15 caso um pedido che-
gue após o limite de previsão 
de entrega, bem como acesso 
ao suporte em tempo real via 
chat.

Apesar dos desafios le-
gais, a Uber divulgou lucro lí-
quido de US$ 1,43 bilhão em 
2023, marcando seu primeiro 
resultado positivo anual desde 
sua abertura de capital. 

Huawei recupera a liderança no 
mercado chinês de smartphones

Google lança ‘Google Gemini’ como 
alternativa ao assistente digital padrão

Uber enfrenta desafios jurídicos enquanto 
lança novo programa de assinatura

Apple enfrenta desaceleração preocupante nas vendas no país asiático
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Com esse crescimento, a gigante chinesa superou a Apple, que agora 
ocupa a terceira posição com 15,6% de participação de mercado

Google disponibiliza app do Gemini para usuários Android
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A Lei 14.831, de 2024, que 
institui o Certificado Em-
presa Promotora da Saú-

de Mental, já entrou em vigor. 
Esta legislação é uma iniciativa 
do governo federal para reco-
nhecer e premiar empresas que 
adotam medidas para promover 
a saúde mental e o bem-estar 
de seus colaboradores. O proje-
to de lei que deu origem a essa 
norma, o PL 4.358/2023, foi 
aprovado pelo Senado em (28) 
de fevereiro e teve sua publica-
ção oficial no Diário Oficial da 
União (DOU) em (28) de março.

Projeto
A proposta foi apresentada 

pela deputada Maria Arraes 
(Solidariedade-PE) e teve pare-
cer favorável da senadora Jus-
sara Lima (PSD-PI). Conforme 
a lei sancionada, um comitê 
designado pelo governo federal 
será responsável por avaliar se 
as práticas das empresas es-
tão de acordo com os critérios 
estabelecidos. Entre esses cri-
térios estão a implementação 
de programas de promoção da 
saúde mental no ambiente de 
trabalho e medidas de comba-
te à discriminação e ao assédio 
em todas as suas formas.

Na ocasião da aprovação do 
projeto, o presidente do Sena-
do, Rodrigo Pacheco, destacou 
sua importância para fortalecer 
a saúde mental dos trabalhado-
res. A senadora Zenaide Maia 
(PSD-RN) elogiou tanto a re-

latora quanto a autora do pro-
jeto, que estiveram presentes 
durante a votação. O senador 
Rodrigo Cunha (Podemos-AL) 
ressaltou a necessidade de 
abordar os problemas de saúde 
mental com seriedade.

O Certificado Empresa Pro-
motora da Saúde Mental terá 
validade de dois anos, sendo 
que será necessária uma nova 
avaliação para sua renovação. 
O não cumprimento das dispo-
sições da lei pode resultar na 

revogação da certificação.

Certificado
Para obter o certificado, as 

empresas interessadas devem 
implementar ações e políticas 
baseadas nas seguintes dire-
trizes:

Promoção da saúde men-
tal:
• Implementação de programas 
de promoção da saúde mental 
no ambiente de trabalho;

• Oferta de acesso a recursos 
de apoio psicológico e psiquiá-
trico para seus trabalhadores;
• Promoção da conscientização 
sobre a importância da saúde 
mental por meio da realização 
de campanhas e de treinamen-
tos;
• Promoção da conscientização 
direcionada à saúde mental da 
mulher;
• Capacitação de lideranças;
• Realização de treinamentos 
específicos que abordem te-

mas de saúde mental de maior 
interesse dos trabalhadores;
• Combate à discriminação e ao 
assédio em todas as suas for-
mas;
• Avaliação e acompanhamento 
regular das ações implementa-
das e seus ajustes.

Bem-estar dos trabalha-
dores:
• Promoção de ambiente de tra-
balho seguro e saudável;
• Incentivo ao equilíbrio entre a 
vida pessoal e a profissional;
• Incentivo à prática de ativida-
des físicas e de lazer;
• Incentivo à alimentação sau-
dável;
• Incentivo à interação saudável 
no ambiente de trabalho;
• Incentivo à comunicação inte-
grativa.

Transparência e presta-
ção de contas:
• Divulgação regular das ações 
e das políticas relacionadas à 
promoção da saúde mental e 
do bem-estar de seus trabalha-
dores nos meios de comunica-
ção utilizados pela empresa;
• Manutenção de canal para re-
cebimento de sugestões e de 
avaliações;
• Promoção do desenvolvimen-
to de metas e análises perió-
dicas dos resultados relacio-
nados à implementação das 
ações de saúde mental.

Lei cria certificação para empresa 
que promove saúde mental

Entre os critérios estão a implementação de medidas de combate à discriminação e ao assédio em todas as 
suas formas e oferta de acesso a recursos de apoio psicológico e psiquiátrico para seus trabalhadores

DOSE DUPLA
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Conforme a lei sancionada, um comitê designado pelo governo federal será responsável por 
avaliar se as práticas das empresas estão de acordo com os critérios estabelecidos

A hipertensão arterial, conhe-
cida como “pressão alta”, 
é uma condição grave que 

exige prevenção e tratamento ade-
quados. Ontem (26) foi comemora-
do o ‘Dia Nacional de Prevenção e 
Combate à Hipertensão Arterial’, e 
a Secretaria de Saúde do Paraná 
(Sesa) fez alertas sobre a importân-
cia dos cuidados, já que a doença 
muitas vezes não apresenta sinto-
mas.

Fatores de risco
Entre 2019 e 2023, os atendi-

mentos para hipertensão na ‘Aten-
ção Primária no Paraná’ aumenta-
ram drasticamente. A hipertensão 
é uma condição clínica multifatorial, 
geralmente sem sintomas, carac-
terizada pela elevação da pressão 
arterial. Os principais fatores de ris-
co incluem hábitos alimentares, so-
brepeso, sedentarismo, tabagismo 
e consumo excessivo de álcool. É 
fundamental medir a pressão arte-
rial regularmente e adotar um estilo 
de vida saudável. O tratamento en-
volve medicamentos e mudanças 
no estilo de vida.. A Sesa enfatiza 

a importância do acompanhamen-
to regular da pressão arterial e do 
controle dos fatores de risco para 
prevenir complicações.

Dados
No Brasil, de acordo a Pesqui-

sa Nacional de Saúde (PNS) de 
2019, a mais recente divulgada 
pelo Ministério da Saúde, a hiper-
tensão arterial atinge 23,9% dos 
brasileiros, sendo mais frequente 
entre mulheres (26,4%) do que nos 
homens (21,1%). A prevalência ten-
de a ser maior com o aumento da 
idade, com 52,5% entre pessoas 
acima de 60 anos e 62,1% entre in-
divíduos com 75 anos ou mais.

Prevenção
Com o intuito de auxiliar no tra-

tamento e prevenção da doença, a 
Sesa adota o Modelo de Atenção 
às Condições Crônicas (MACC) 
a fim de melhorar a resolutividade 
do atendimento aos usuários com 
hipertensão arterial, por meio da 
estratificação de risco das pessoas 
com a doença para proporcionar 
tratamento e acompanhamento 

adequados.
Dentro dessa estratégia, foi 

criada a Linha Guia de Hipertensão 
Arterial, com o objetivo de instru-
mentalizar e nortear o trabalho da 
equipe da Atenção Primária para o 
cuidado integral em saúde das pes-
soas com essa condição crônica, a 
partir da estratificação de risco, que 
direciona as intervenções e orien-
ta o compartilhamento do cuidado 
com a Atenção Ambulatorial Espe-
cializada (AAE). Ela contempla a 
atenção integral às pessoas com 
hipertensão arterial, bem como as 
ações coletivas e preventivas, na 
promoção da saúde e qualidade de 
vida.

Recomendação
As principais recomendações 

são redução do consumo de sal 
na alimentação, o que significa 
ingerir menos alimentos proces-
sados e industrializados; a prática 
de atividade física regular; evitar o 
consumo de álcool; e não fumar. O 
autocuidado é uma estratégia fun-
damental para o tratamento, além 
de promover qualidade de vida e 
bem-estar.

Secretaria de Saúde intensifica medidas de combate à hipertensão

Um estudo realizado por 
pesquisadores da Nova 
Zelândia e publicado no 

British Journal of Nutrition em 
dezembro de 2023 descobriu 
que o consumo de kiwi pode 
melhorar rapidamente o humor 
em apenas quatro dias. Isso se 
deve ao alto teor de vitamina 
C na fruta, e outros nutrientes 
como vitamina E, fibras e com-
postos vegetais antioxidantes 
e anti-inflamatórios.

Pesquisa
Os pesquisadores condu-

ziram um estudo dietético de 
oito semanas com 155 adultos 
com baixos níveis de vitami-
na C, avaliando diariamente 
energia, humor, qualidade do 
sono e atividade física. Os 
participantes foram divididos 
em três grupos: um que rece-
beu suplemento de vitamina 
C, outro que consumiu dois 
kiwis por dia (da variedade 
amarela, SunGold, com três 
vezes mais vitamina C) e um 

grupo de placebo.
Os resultados mostraram 

que os grupos que recebe-
ram suplemento ou consumi-
ram kiwi relataram melhora no 
humor, com destaque para o 
grupo que consumiu kiwi, que 
percebeu uma evolução sig-
nificativa em apenas quatro 
dias, atingindo o pico entre 14 
e 16 dias.

Os benefícios da vitamina 
C na fruta indicam a ativação 
de hormônios como serotoni-
na, dopamina e norepinefri-
na, que melhoram o humor e 
a função cognitiva, além de 
ajudar a reduzir o estresse 
ao diminuir os níveis de cor-
tisol. A vitamina C também é 
recomendada para auxiliar 
no tratamento de ansiedade, 
embora seja essencial buscar 
orientação médica para deter-
minar a dosagem adequada, 
pois, embora benéfica, a vi-
tamina C sozinha não é uma 
cura para todos os distúrbios 
de humor ou depressão.

Estudo indica que
kiwi melhora o humor rapidamente

PARANÁ



Na última quinta-feira (25), 
o Ministério da Saúde 
anunciou a expansão da 

vacinação contra a dengue em 
mais 625 municípios, incluindo 
101 cidades no Paraná. Essas 
áreas abrangem a 1ª Regional 
de Saúde de Paranaguá (sete 
municípios), a 10ª RS de Cas-
cavel (25 municípios), a 12ª RS 
de Umuarama (21 municípios), 
a 15ª RS de Maringá (30 muni-
cípios) e a 20ª RS de Toledo (18 
municípios). O público-alvo para 
imunização são crianças de 10 
a 14 anos.

Doses
Para viabilizar essa amplia-

ção, o governo federal divulgou 
a Nota Técnica nº 47/2024 do 
Ministério da Saúde, que esta-
belece uma nova distribuição 
das doses da vacina contra 
a dengue. Conforme o docu-
mento, serão disponibilizadas 
mais 986.548 doses, das quais 
166.740 serão destinadas ao 
Paraná. Para iniciar a vacinação 

nessas novas áreas, serão for-
necidas 153.221 vacinas, além 
de 13.519 para segundas doses 
na 9ª RS de Foz do Iguaçu e na 
17ª RS de Londrina (inclusas na 
1ª remessa enviada ao Paraná).

Essa nova remessa consti-
tui a terceira enviada ao Para-
ná até o momento. Até então, o 
estado recebeu 41.754 vacinas 
da Qdenga, produzidas pela 
farmacêutica Takeda, distribu-
ídas entre nove municípios da 
9ª RS de Foz do Iguaçu (11.961 
vacinas), 21 municípios da 17ª 
RS de Londrina (23.064 vaci-
nas) e 17 municípios da 16ª RS 
de Apucarana (6.729 vacinas). 
Com a inclusão das novas áre-
as, o Paraná agora abrange 148 
municípios beneficiados com a 
vacina, correspondendo a apro-
ximadamente 37% do estado.

Ampliação
Segundo o último boletim da 

dengue divulgado pela Secreta-
ria de Estado da Saúde (Sesa) 
nesta terça-feira (23), foram re-

gistradas 519.252 notificações, 
260.517 casos confirmados e 
171 óbitos no Paraná.

O secretário de Estado da 
Saúde, Beto Preto, comentou 
sobre a ampliação da vacina-
ção: “O combate à dengue no 
Paraná é realizado diariamente 
com o apoio dos municípios e da 
população, e agora recebemos 
a confirmação dessa expansão 
da vacina para mais municípios 
do estado. Essa é mais uma 
ferramenta que teremos para 
continuar protegendo os para-
naenses. Ainda aguardamos a 
confirmação da data de chega-
da desses imunizantes.”

Conforme o governo fede-
ral, a distribuição das doses nos 
municípios foi determinada com 
base em três critérios principais: 
a classificação das regiões de 
saúde e municípios, a quanti-
dade necessária de doses con-
forme a disponibilidade prevista 
pelo fabricante e o cálculo do 
total de doses a serem entre-
gues em uma única remessa ao 
município.

Em março, a exportação de açú-
car nos portos paranaenses 
testemunhou um notável avan-

ço positivo. A movimentação de açú-
car a granel atingiu 419.899 tonela-
das, representando um crescimento 
de 352% em comparação com o 
mesmo período de 2023, quando 
foram movimentadas 93 mil tonela-
das. Além disso, as vendas de açú-
car em sacos também registraram 
um aumento, saltando de 18.004 
toneladas em março de 2023 para 
70.220 toneladas no mesmo mês 
deste ano, um incremento de 289%.

Safra recorde
O estado do Paraná experimen-

tou uma safra recorde de cana-de-
-açúcar em 2023, totalizando 35,2 
milhões de toneladas, um aumen-
to de cerca de 11% em relação às 
31,7 milhões de toneladas do ano 
anterior, conforme dados do Depar-
tamento de Economia Rural (Deral). 
Esse aumento na produção impul-
sionou as exportações, uma vez que 
os produtores paranaenses são os 
principais exportadores pelos portos 
de Paranaguá.

Os números expressivos em 
março seguem uma tendência ob-
servada desde o início do ano. De 
janeiro a março, também foram re-
gistrados aumentos na movimenta-
ção de açúcar, tanto a granel quanto 
em sacos. A movimentação a granel 
aumentou em 167%, passando de 
503.515 toneladas para 1.341.878 
toneladas, enquanto a movimenta-
ção em sacos cresceu 96%, subindo 
de 105.572 toneladas para 206.740 
toneladas.

De acordo com o diretor-pre-
sidente da Portos do Paraná, Luiz 
Fernando Garcia, a mudança no ce-

nário do comércio mundial também 
influenciou os resultados. “Além dos 
nossos investimentos em logística, 
que contribuíram para aumentar a 
eficiência operacional, as demandas 
mundiais pela commodity cresce-
ram. Em 2023, nosso principal desti-
no era a Argélia, enquanto este ano 
está sendo a Índia. Ambos os mer-
cados ampliaram sua demanda, o 
que impactou positivamente nossos 
resultados”, enfatizou Garcia.

Desafios
A Índia, outrora o segundo maior 

produtor mundial de açúcar, está 
enfrentando desafios devido aos 
efeitos do fenômeno natural El Niño 
na última safra, resultando na ne-
cessidade de importar a commodity. 
Como uma das nações mais populo-
sas do mundo e uma das principais 
consumidoras de açúcar, a Índia co-
meçou a restringir suas exportações 
do produto desde o final de 2023. 
Enquanto isso, o Brasil, com uma 
safra robusta de cana-de-açúcar, 
está se preparando para esse novo 
ciclo.

“A atração dos preços do açú-

car, motivada pela queda na produ-
ção indiana e pela necessidade de 
abastecer esse mercado, levou os 
produtores a aumentar a produção 
de cana-de-açúcar e as indústrias a 
direcionarem mais recursos para o 
adoçante”, explicou o secretário de 
Estado da Agricultura e do Abasteci-
mento, Norberto Ortigara.

Importância
De acordo com a União da In-

dústria de Cana-de-Açúcar (Única), 
a proporção de produção destina-
da ao açúcar no mix de produção 
do Paraná aumentou de 45% para 
46%.

O diretor de Operações da Por-
tos do Paraná, Gabriel Vieira, res-
saltou a importância nacional do 
Porto de Paranaguá no contexto da 
commodity. “Atualmente, ocupamos 
o segundo lugar na movimentação 
nacional de açúcar, ficando atrás 
apenas de Santos. Nos primeiros 
três meses deste ano, movimenta-
mos mais de 1,5 milhão de tonela-
das e estamos otimistas em relação 
à produtividade para os próximos 
meses”, acrescentou Vieira

Exportação de açúcar a granel nos portos 
do Paraná aumentou 352% em março

A movimentação de açúcar a granel alcançou 419.899 toneladas, 
representando um crescimento de 352% em relação ao

mesmo mês em 2023, com 93 mil toneladas

Vacinação contra a dengue será ampliada
para mais 101 municípios
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Claudio Neves - Portos do Paraná

De acordo com o diretor-presidente da Portos do Paraná, Luiz Fernando Garcia, a 
mudança no cenário do comércio mundial influenciou os resultados. “Em 2023, nosso 
principal destino era a Argélia, enquanto este ano está sendo a Índia”.

Título de eleitor
O eleitorado tem até o dia 8 de maio para tirar, transferir ou regula-
rizar o Título de Eleitor, se quiser votar nas Eleições Municipais de 
2024. Depois dessa data o cadastro eleitoral estará fechado, em 
virtude da preparação da logística de votação do pleito. A partir da 
próxima segunda-feira (22) até o dia 8 de maio os 28 Fóruns Eleito-
rais do Paraná terão horário estendido, das 9h às 18h.

Ideathon
O Colégio Agrícola da Lapa, na Região Metropolitana de Curiti-
ba (RMC), recebe neste sábado (27) o primeiro de uma série de 
eventos do projeto Ideathon, que incentiva jovens a desenvolverem 
novas ideias e soluções para os problemas reais do agronegócio 
estadual.

Ideathon II
Em parceria com o Sistema Faep/Senar/PR e Sebrae/PR, os alu-
nos dos 26 colégios agrícolas e florestais do Paraná, divididos em 
equipes, participarão de desafios, com o objetivo de pensar, juntos, 
em soluções viáveis para situações que envolvam o setor e trans-
formá-las em negócios.

Contra dengue
Mais 101 cidades do Paraná vão receber a vacinação contra a den-
gue. Os municípios fazem parte da abrangência da 1ª Regional de 
Saúde de Paranaguá (sete municípios), 10ª RS de Cascavel (25 
municípios), 12ª RS de Umuarama (21 municípios), 15ª RS de Ma-
ringá (30 municípios) e 20ª RS de Toledo (18 municípios). O público-
-alvo para a imunização contempla crianças de 10 a 14 anos.

ExpoFrísia e Digital Agro
A 17ª edição da ExpoFrísia e 7º Digital Agro estão acontecendo de 
forma simultânea em Carambeí. Os eventos levam ao público expo-
sição de gado leiteiro e soluções para o agronegócio que atendam a 
dinâmica do campo com sustentabilidade, inovações e tendências 
para a agricultura digital e a pecuária. A feira é realizada pela Coo-
perativa Frísia com apoio técnico da Fundação ABC.

Colheita
Paraná inicia colheita da segunda safra com perspectiva de recorde 
na produção de feijão. O volume esperado é de 774 mil toneladas 
em uma área recorde de 402 mil hectares, 36% superior à da se-
gunda safra de 2022/2023. Se confirmada, deve ser uma das maio-
res produções de feijão do Estado.

Inteligência artificial e saúde
O estudo PETRUSHKA, projeto desenvolvido pela Universidade de 
Oxford (Inglaterra, Reino Unido), está recrutando pacientes acome-
tidos por depressão para tratamento gratuito e participação em um 
estudo internacional. O estudo aplicado pela UEL prevê utilização 
de uma ferramenta tecnológica utilizando Inteligência Artificial (IA) 
para analisar a indicação do melhor processo farmacológico.

Grupo
Os interessados devem ter entre 18 e 74 anos, apresentar sintomas 
da doença, estar ou não em tratamento e concordar em participar 
da pesquisa. Os candidatos podem acessar o link (disponível no site 
da UEL) do projeto e preencher o formulário com as informações. 
Em Londrina, deverão ser recrutados 150 pacientes. Todos passa-
rão por consulta médica detalhada.

Sistema eleitoral
O Tribunal Superior Eleitoral (TSE) conta com o apoio de entida-
des para fiscalizar os sistemas eleitorais. Confira: partidos políticos, 
federações e coligações, OAB do Brasil, Ministério Público, Con-
gresso Nacional, CGU, PF, Sociedade Brasileira de Computação, 
Conselho Federal de Engenharia e Agronomia, CNJ, Conselho Na-
cional do Ministério Público e TCU.

Sistema eleitoral II
Também são consideradas instituições aptas a fiscalizar: a Con-
federação Nacional da Indústria, demais integrantes do Sistema 
Indústria e entidades corporativas pertencentes ao Sistema S, or-
ganizações privadas brasileiras, sem fins lucrativos, com notória 
atuação em fiscalização e transparência da gestão pública, creden-
ciadas no TSE e departamentos de tecnologia da informação de 
universidades também cadastradas na Corte Eleitoral.

DISTRIBUIÇÃO



S teven Knight, criador da 
aclamada série Peaky 
Blinders, confirmou que 

as gravações do tão aguar-
dado filme derivado estão 
programadas para iniciar em 
setembro deste ano. Em en-
trevista ao NME, Knight reve-
lou que o projeto está prati-
camente pronto, com apenas 
alguns detalhes finais sendo 
ajustados antes do início das 
filmagens.

Gravações
Sobre o início das filma-

gens, o diretor afirma que es-
tão se preparado e fazendo 
ajuste. “Vai acontecer em se-
tembro. Estou apenas fazen-
do os polimentos finais, que 
continuarão até o dia anterior 
ao início das gravações. Mas 
está chegando. Temos tudo 
resolvido, todos os acordos 
que precisamos. Cillian Mur-
phy está realmente pronto 
para isso. Então mal posso es-
perar para começar a filmar”, 
afirmou Knight.

O entusiasmo do criador é 
evidente, tanto pela oportuni-
dade de trazer esse universo 
para as telonas quanto pela 
chance de encerrar um capí-
tulo da franquia. “Acho que o 
filme representará mais um 
avanço, e será ótimo que os 

fãs de Peaky Blinders possam 
se encontrar em um só lugar 
para assisti-lo. O orçamento 
será maior, mas também por-
que sabemos que estamos 
terminando esse capítulo. En-
tão, vamos todos tentar dar o 
nosso melhor”, acrescentou.

As filmagens estão progra-
madas para acontecer perto 

de Digbeth, na Inglaterra, e o 
roteiro, que já estava em es-
tágio avançado em dezembro 
de 2023, promete explorar 
duas histórias e introduzir um 
personagem crucial para o fu-
turo da franquia. Além disso, a 
trama será ambientada duran-
te a Segunda Guerra Mundial, 
alguns anos após os eventos 

da série original.
Apesar da empolgação em 

torno do projeto, ainda não há 
previsão de lançamento para 
o filme.

Derivados
A Netflix está supostamen-

te explorando a possibilidade 
de expandir o universo da sé-

rie com derivados, conforme 
relatos do Bloomberg. Segun-
do o site, a gigante do strea-
ming considera duas novas 
produções relacionadas.

Um dos derivados em po-
tencial se passaria na Boston 
do século XX, décadas após 
os eventos da história original 
de Peaky Blinders. Enquanto 
isso, o segundo projeto estaria 
centrado em Polly, a matriarca 
do clã Shelby.

Até o momento, não há deta-
lhes adicionais sobre esses pos-
síveis derivados, e o Bloomberg 
destaca que, como acontece 
com qualquer projeto televisivo, 
eles podem nunca chegar a ser 
efetivamente lançados.

A Netflix ainda não fez ne-
nhum comentário ou anúncio 
oficial sobre esses rumores.

A série
Peaky Blinders, lançada 

em 2013, conta com seis tem-
poradas e é inspirada na his-
tória verídica de uma gangue 
que operava em Birmingham, 
na Inglaterra, no final do sécu-
lo XIX e início do século XX. 
O elenco é liderado por Cillian 
Murphy, conhecido por seu 
papel como Thomas Shelby, 
e todos os episódios d estão 
disponíveis para assistir na 
Netflix.

Filme de Peaky Blinders inicia 
gravações em setembro

O criador da série Steven Knight confirma que o projeto está praticamente pronto, com
apenas alguns detalhes finais sendo ajustados antes do início das filmagens
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O roteiro, que já estava em estágio avançado em dezembro de 2023, promete explorar 
duas histórias e introduzir um personagem crucial para o futuro da franquia

Anitta marcou presença 
no Latin American Music 
Awards de 2024, na última 

quinta-feira (25), apresentando ao 
vivo pela primeira vez sua música 
“Sabana”. O evento teve lugar na 
MGM Grand Garden Arena, em 
Las Vegas, Nevada.

Performance
Sua performance foi um pre-

lúdio para o lançamento de seu 
sexto álbum de estúdio, intitulado 
“Funk Generation”, que traz o ca-
racterístico funk carioca em portu-
guês, inglês e espanhol. Além de 
“Sabana”, Anitta também animou 
o público com “Double Team”, seu 
último single, em colaboração com 
Brray.

No Latin AMAs, Karol G e Feid 
saíram como os maiores vencedo-
res, levando para casa seis troféus 
cada um.

Álbum
 Anitta lançou seu tão aguar-

dado álbum “Funk Generation” na 
madrugada de ontem (26), dispo-
nibilizando-o em todas as platafor-
mas musicais.

Após uma longa espera dos fãs 

e vários adiamentos devido a di-
versos fatores, como o lançamento 
de “Cowboy Carter” de Beyoncé e 
o cancelamento do clipe de sua co-
laboração com Sam Smith, o disco 
finalmente chega ao mercado. O 
álbum inclui a música com o bri-
tânico, assim como faixas previa-
mente lançadas como “Mil Veces”, 

“Grip”, “Double Team” (com Brray 
e Bad Gyal), “Joga Pra Lua” (com 
Dennis e Pedro Sampaio) e “Funk 
Rave”.

“Funk Generation” também 
marca a estreia de Anitta na Re-
public Records, selo da Universal 
Music, após uma separação com-
plicada com a Warner.

A cantora Billie Eilish, aos 22 
anos, compartilhou aber-
tamente sua experiência 

de se apaixonar por garotas ao 
longo de sua vida. Embora tenha 
anteriormente mencionado sentir 
atração por homens e mulheres, a 
cantora pop admitiu em uma con-
versa com a revista Rolling Stone 
que levou anos para realmente 
entender sua própria sexualidade.

Vida pessoal
“Estar apaixonada por garotas 

sempre fez parte da minha vida, 
mas eu simplesmente não com-
preendia”, revelou Billie Eilish, 
lamentando a pressão do público 
para que as figuras do entreteni-
mento “rotulem” suas vidas pes-

soais.
Ela expressou sua frustração 

com a insistência da sociedade 
em rotular as pessoas: “Ninguém 
deveria ser compelido a se encai-
xar em certas categorias, e acho 
que há uma grande demanda por 
rótulos por aí. Conheço pessoas 
que só descobrem ou se sentem 
confortáveis com sua sexualidade 
quando estão na casa dos 40, 50 
ou 60 anos”, desabafou.

Além disso, Billie Eilish cri-
ticou a pressão da internet para 
que as pessoas definam sua 
identidade. “Leva tempo para se 
descobrir, e acho muito injusto 
como a internet te pressiona a 
falar sobre quem você é e o que 
você sente”, acrescentou ela.

Anitta apresenta “Sabana” no palco do 
Latin AMAs e lança “Funk Generation”

Billie Eilish revela que não 
entendia sua sexualidade:  

“Muita pressão por rótulos”Ethan Miller/Getty Images

Divulgação

A cantora se apresentou no palco do Latin American Music Awards 
de 2024, na MGM Grand Garden Arena, em Las Vegas

A cantora também criticou a pressão da internet 
para que as pessoas definam sua identidade



Os governos do Brasil, 
dos Estados Unidos, da 
Argentina e de outros 15 

países emitiram uma declara-
ção conjunta solicitando a li-
bertação de aproximadamente 
130 reféns atualmente detidos 
pelo Hamas na Faixa de Gaza. 
Este é o primeiro esforço co-
ordenado de múltiplos países 
em busca da libertação dos 
reféns.

Documento
O comunicado, divulga-

do pela Casa Branca na últi-
ma quinta-feira (25), também 
insta a implementação de um 
cessar-fogo na região. A car-
ta é assinada por 18 países 
cujos cidadãos estão entre os 
reféns, incluindo os Estados 
Unidos, Brasil, Alemanha, Ar-
gentina, Áustria, Canadá, Co-
lômbia, Dinamarca, Bulgária, 
Espanha, França, Hungria, 
Polônia, Portugal, Romênia, 
Sérvia, Tailândia e Reino Uni-
do.

“A liberação imediata de 
todos os reféns detidos pelo 
Hamas em Gaza há mais de 
200 dias é solicitada. Entre 
esses reféns, encontram-se 
cidadãos de nossos países”, 
afirma a carta, e continua ar-
gumentando. “Salientamos 

que o acordo atualmente em 
discussão para a libertação 
dos reféns resultaria em um 
cessar-fogo imediato e pro-
longado em Gaza, facilitando 
assim uma onda adicional de 
assistência humanitária ne-
cessária em toda a região, e 
culminando em uma cessação 
crível das hostilidades.”.

A proposta de reféns apre-
sentada exige a libertação de 
reféns doentes, idosos e feri-
dos em Gaza em troca de um 

cessar-fogo de seis semanas 
que poderia ser estendido para 
permitir a entrega de mais aju-
da humanitária no enclave. A 
ideia da declaração conjunta 
surgiu há cerca de duas sema-
nas, quando o conselheiro de 
segurança nacional da Casa 
Branca, Jake Sullivan, reuniu-
-se com um grupo de familia-
res de reféns em Gaza, disse 
a autoridade.

Brasil
Na última terça-feira (24), o 

Palácio do Planalto anunciou 
que o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva havia assinado a 
declaração conjunta. Entre os 
reféns mantidos pelo Hamas, 
encontra-se um brasileiro: Mi-
chel Nisembaum, residente 
em Sderot, no sul de Israel, 
com sua filha, irmã e netos.

Nisembaum não foi inclu-
ído no grupo de reféns liber-

tados durante o período de 
trégua entre Israel e o Hamas 
no final de novembro, durante 
o qual o governo israelense in-
terrompeu os bombardeios e, 
em troca, os terroristas liber-
taram cerca de cem prisionei-
ros, a maioria idosos, crianças 
e mulheres.

Desde que o Itamaraty foi 
informado pelo governo de 
Israel sobre Nisembaum es-
tar entre os reféns do Hamas, 
entidades judaicas do Brasil e 
sua família têm pressionado o 
governo brasileiro para sua li-
bertação.

Hamas
O grupo, que atacou de 

surpresa Israel em outubro de 
2023, é classificado como um 
grupo terrorista por Israel, Es-
tados Unidos, União Europeia 
e Reino Unido, bem como ou-
tras potências globais.

Ainda na quinta-feira, após 
receberem o apelo dos países 
do comunicado conjunto, eles 
reafirmaram sua exigência de 
que Israel coloque fim à guer-
ra em Gaza como parte de 
qualquer acordo para libertar 
reféns. O grupo declarou que 
não será influenciado pela de-
claração conjunta assinada.

Em comunicado conjunto, Brasil e mais 17 
países apelam pela libertação dos reféns
O governo brasileiro, dos EUA, Argentina e outros, emitiram uma declaração conjunta solicitando a 

libertação de aproximadamente 130 reféns atualmente detidos pelo Hamas na Faixa de Gaza
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O governo brasileiro, dos EUA, Argentina e outros, emitiram uma declaração conjunta solicitando 
a libertação de aproximadamente 130 reféns atualmente detidos pelo Hamas na Faixa de Gaza

O secretário de Estado dos EUA, 
Antony Blinken, declarou que 
os Estados Unidos têm ob-

servado evidências de tentativas 
por parte da China de “influenciar e 
interferir de forma incontestável” nas 
futuras eleições americanas, apesar 
de um compromisso anterior do líder 
Xi Jinping em não fazê-lo.

Preocupação
Blinken fez tais comentários du-

rante uma entrevista à CNN condu-
zida por Kylie Atwood, ontem (26), 
ao término de uma visita de três dias 
à China. Durante essa visita, o prin-
cipal diplomata americano se reuniu 
por horas com altos funcionários chi-
neses, incluindo Xi Jinping, enquan-
to os dois países navegavam por 
uma série de questões controver-
sas, desde os controles tecnológicos 
dos EUA até o apoio de Pequim a 
Moscou.

O secretário de Estado reiterou 
uma mensagem que o presidente 
Joe Biden transmitiu a Xi durante 
sua cúpula em São Francisco, em 
novembro passado, na qual Xi pro-
meteu não interferir nas eleições 
presidenciais dos EUA em 2024. 
Blinken expressou preocupação 
com a possível violação desse com-

promisso por parte da China e de ou-
tros países, destacando a importân-
cia de evitar qualquer interferência 
externa nas eleições americanas.

Direito de protesto
Ele também defendeu o direito 

americano de protestar, ao ser ques-
tionado sobre os recentes protestos 
pró-palestinos em campi universi-
tários nos EUA e sobre relatos de 
retórica antissemita durante esses 
eventos. Ele reconheceu casos de 
expressões claras de antissemitis-

mo, porém ressaltou que os protes-
tos em si não são antissemitas, des-
tacando a diversidade de opiniões e 
emoções envolvidas.

Além disso, enfatizou a impor-
tância dessas manifestações nas 
democracias, sem deixar de men-
cionar implicitamente a ausência 
dessas liberdades na China. Blinken 
ressaltou que, em uma socieda-
de democrática como os Estados 
Unidos, é apropriado e protegido 
expressar tais opiniões e emoções 
livremente.

EUA vê indícios de tentativas da 
China de influenciar eleições

O secretário de Estado dos EUA, Antony Blinken, fez 
as declarações ao final de visita ao País asiático

Getty Images

Papa Francisco participará de 
reunião do G7 para debater IA
Ontem (26), a primeira-mi-

nistra italiana, Giorgia Me-
loni, anunciou que o Papa 

Francisco estará presente na 
cúpula dos líderes das sete prin-
cipais potências mundiais (G7) 
deste ano, para discutir os desa-
fios decorrentes da Inteligência 
Artificial (IA). O Papa expressou 
preocupações neste ano sobre 
os perigos “perversos” da IA e 
enfatizou a importância de sua 
utilização para o bem comum.

Inédito
A reunião do G7 está marca-

da para ocorrer no sul da Itália, na 
região da Puglia, de (13) a (15) 
de junho, reunindo os líderes dos 
Estados Unidos, Alemanha, Grã-
-Bretanha, França, Itália, Canadá 
e Japão, além de alguns convida-
dos adicionais. Meloni destacou 
que esta será a primeira vez na 
história em que um pontífice par-
ticipará das deliberações do G7 e 
que o Papa se unirá a uma sessão 
dedicada à IA, reconhecendo-a 
como “um dos maiores desafios 
antropológicos de nosso tempo”.

“Estou convencida de que 
a presença de Sua Santidade 
contribuirá significativamente 
para a formulação de um quadro 

regulatório ético e cultural para 
a Inteligência Artificial”, afirmou 
Meloni. A Itália, atual detentora 
da presidência rotativa do G7, 
aprovou recentemente um pro-
jeto de lei visando estabelecer 
diretrizes básicas para o uso da 
IA, investindo no setor e esta-
belecendo sanções para crimes 
relacionados à tecnologia.

Oportunidades e riscos
Meloni ressaltou que, em-

bora a IA possa trazer grandes 
oportunidades, também apre-
senta enormes riscos e afeta 
os equilíbrios globais, enfati-
zando a necessidade de que 
seja “centrada no ser humano 
e controlada pelo ser humano”. 
O Papa Francisco compartilhou 
suas preocupações e esperan-
ças em relação à IA em janeiro, 
destacando a necessidade de 
evitar previsões catastróficas e 
alertando sobre os perigos da 
“poluição cognitiva” e de uma 
possível “ditadura tecnológica”. 
Ele defendeu a criação de um 
tratado internacional juridica-
mente vinculativo para regular 
a IA, enfatizando que os algo-
ritmos não devem substituir os 
valores humanos.

REUTERS/Kevin Lamarque



Segunda-feira (29)
arcelo invade o quarto de Qui-

nota. Zefa Leonel e Zé Beltino 
confrontam Marcelo. Para salvar 
o rapaz, Quinota inventa que pode 
estar grávida de Marcelo. Celso 
exige que Tobias faça algo sobre a 
permanência de Caridade em seu 
restaurante. Zefa Leonel pede que 
Padre Zezo case Quinota e Mar-
celo, para reparar a honra da filha. 
Quinota confessa a Padre Zezo 
que mentiu para Zefa Leonel, a 
fim de salvar a vida de Marcelo, e 
afirma que se apaixonou por outro 
homem. 

Terça-feira (30)
Quinota e Seu Tico Leonel en-

contram Zefa Leonel com a turma-
lina paraíba em mãos. Ariosto se 
hospeda no hotel de Tobias. Ca-
ridade se aproxima de Guilherme 
Tell, e Celso a demite. Blandina se 
dá conta de que Marcelo a roubou, 
e pede ajuda a Dracena. A família 
Leonel recebe a notícia sobre a 
turmalina. Vespertino e Deodora 
se aproximam de Ariosto. Zefa Le-
onel leva a turmalina até Ariosto, 
que tenta enganar a garimpeira, 
sem sucesso. Blandina rouba as 
economias de Dracena. 

Quarta-feira (01)
Artur hesita em cumprir a or-

dem de Ariosto, e confronta o pai. 
Ariosto pede que Emi localize Mar-
celo e convoque Jordão. Zefa Leo-
nel se aconselha com Padre Zezo 
sobre a turmalina. Caridade pede 
emprego a Deodora, sem saber o 
tipo de negócio gerido pela mulher. 
Ariosto ordena que Marcelo traga 
a turmalina para ele, custe o que 
custar. Padre Zezo aceita escon-
der a turmalina paraíba para Zefa 
Leonel, e Fé registra.

Quinta-feira (02)
Seu Tico Leonel pergunta a 

Artur sobre sua oferta em troca 
da mão de Quinota. Zefa Leonel 
revela a Padre Zezo que as terras 
que abrigam a Gruta Azul são de 
sua família por direito, e Fé apoia 
a prima. Artur se entende com Seu 
Tico Leonel, e Quinota aceita na-
morar o rapaz. Zefa Leonel e Pa-
dre Zezo exigem que Fé guarde 
segredo sobre a descoberta da 
mina de turmalina paraíba. Ariosto 
convida Zefa Leonel para jantar, e 
a mulher o humilha.

Sexta-feira (03)
Marcelo Gouveia fica perple-

xo ao concluir que Artur e Quinota 
estão namorando. Zefa Leonel e 

Deodora se reconhecem. Vesper-
tino e Caridade ficam tensos com 
o clima entre as duas. Zefa Leonel 
lembra de quando foi roubada por 
Deodora, e conta a Seu Tico Le-
onel e Tia Salete que reencontrou 
a mulher. Margaridinha e Benvin-
da sonham com um amor como o 
de Quinota. Caridade insiste em 
trabalhar no cabaré, e Deodora 
planeja usar a menina para se de-
fender de Zefa Leonel.

Sábado (04) 
Quinota confronta Marcelo 

Gouveia e afirma que se apaixo-
nou por outro homem. Margari-
dinha arma para conseguir o di-
nheiro da viagem de Zefa Leonel. 
Quintilha avalia o hotel de Tobias. 
Zefa Leonel confessa a Padre 
Zezo que pensa em tirar a vida de 
Deodora. Marcelo insinua para Ar-
tur que Quinota o deixará. Padre 
Zezo confidencia a Zefa Leonel 
que Deodora já foi castigada por 
todos os seus crimes. Marcelo 
descobre que Caridade está tra-
balhando no cabaré. 

Segunda-feira (29)
Bia e Babbo voltam para a 

Fundação. Netuno se esconde 
com Vênus, e os dois se enfren-
tam. Tom não consegue falar com 
Vênus e se preocupa. Jéssica 
convida Electra para dar aulas 
com ela para meninas carentes. 
Paulina decide fazer uma surpre-
sa para Tom. Brenda se preocu-
pa com a saúde de Ramón. Tom 
encontra Vênus desacordada na 
Fundação. Paulina descobre que 
Tom pediu Vênus em casamento. 
Lupita fica no mesmo quarto que 
Júpiter no hotel.

Terça-feira (30)
Tom se surpreende com a 

afirmação de Vênus e pensa em 
como protegê-la. Paulina ingere 
grande quantidade de medica-
mentos e todos estranham seu 
comportamento. Andrômeda se 
declara para Chicão. Elisa decide 
ir para Salvador atrás de Júpiter. 
Brenda vê Paulina dopada. Ne-
tuno pensa em Vênus. Júpiter se 
diverte com Lupita. Chicão e An-
drômeda dormem no ônibus de 
viagem. 

Quarta-feira (01)
Paulina desabafa com Brenda 

e implora que ela não conte para 
Tom. Vênus decide fingir que não 
investigará mais a morte de seu 

pai. Mila fala sobre o jantar com 
Catarina e Hans fica furioso. Jú-
piter se emociona com o modo 
como Lupita o trata. Mila repreen-
de Leda e Lizandra por causa de 
Guto. Júpiter e Lupita passeiam 
de helicóptero. Elisa chega a Sal-
vador. Andrômeda se assusta com 
a tia de Chicão. 

Quinta-feira (02)
Elisa humilha Lupita, que de-

cide voltar para São Paulo. Enéas 
sugere que Plutão convide Tom 
para ser seu novo técnico. Jéssica 
arma com uma amiga para con-
vencer Electra de suas boas inten-
ções em relação a ela. Andrôme-
da tenta tirar leite de uma vaca no 
sítio. Hans consegue as cópias da 
gravação feita por Mila. Max se in-
comoda com as roupas que Nicole 
usa para ir a uma festa com ele. 

 
Sexta-feira (03)

Vênus sofre com a revelação 
de Murilo. Plutão tenta convencer 
Tom a ser seu treinador. Nicole 
pede a ajuda de Plutão. Mila per-
cebe que foi enganada por Hans. 
Lupita volta para casa arrasada e 
Guto e Chantal se preocupam com 
ela. Júpiter deixa Elisa sozinha em 
Salvador. Paulina destrata Pudim, 
que fica arrasado. Plutão sofre por 
não poder dizer a Nicole que eles 
não são da mesma classe social. 

Sábado (04)
TTom intercepta Gina, mas se 

distrai com as crianças. Guto foge 
de Lizandra. Chicão tenta enrolar 
Andrômeda. Otto diz a Netuno que 
não pode ter mais uma morte nas 
costas e cobra que ele ajude a ma-
tar Vênus. Paulina pede remédios 
a Brenda, que nega. Lupita diz a 
Chantal que Elisa está enganando 
Júpiter. Guto sofre chacota no tra-
balho. Hans diz que não vai fazer o 
que Mila quer e ela diz que ele vai 
se arrepender. 

Segunda-feira (29)
Teca não se sente bem na 

casa de Morena e pede a José 
Inocêncio para deixar o local. Ma-
riana desconfia de Buba. Buba 
diz a Augusto que vai embora 
da fazenda. Eliana avisa a Bento 
que não fechará nenhum acordo 
sobre o inventário de Venâncio, 
se as terras não forem incluídas 
na proposta. Morena demonstra 
a Deocleciano seu encantamen-
to por Teca. Bento se prontifica a 
convencer o pai a abrir uma sala 
de aula para adultos, como dese-

ja Lu. 
Terça-feira (30)

Sandra comunica a Rachid 
que desistiu de reabrir a casa de 
Jacutinga. Joana se recusa a tirar 
os santos de dentro de casa para 
Tião. Pastor Lívio conta a Joana 
que Tião prometeu um filho em 
troca do cramulhão. Rachid resol-
ve abrir uma venda e deixa Nor-
berto com medo da concorrência. 
Pastor Lívio deixa Tião enfurecido 
ao contar que José Inocêncio o 
enganou. Teca diz a João Pedro 
que Mariana gosta do rapaz.

Quarta-feira (01)
Deocleciano que Teca pode 

ter vindo atrás de vingança como 
Mariana. Joana fica assustada 
com o tom de ameaça de Tião ao 
mencionar José Inocêncio. Pastor 
Lívio alerta José Inocêncio sobre 
Tião. Egídio incentiva o ódio de 
Tião. Buba tenta dissuadir Teca 
de ficar na fazenda, sem sucesso. 
Inácia garante a Bento que José 
Inocêncio não corre perigo. Teca 
reclama de Buba para Augusto.

Quinta-feira (02)
José Inocêncio consegue 

despistar Tião. Ritinha desabafa 
com Morena demonstrando sua 
tristeza por causa da infidelidade 
de Damião. Ao consultar o orá-
culo, Inácia descobre que Buba 
está mentindo sobre algo. Buba 
comunica a Augusto que decidiu 
ficar na fazenda para não deixar 
Teca sozinha. José Inocêncio re-
preende Damião de forma dura. 
Tião guarda no bolso o ovo que 
José Inocêncio plantou na gaiola 
de sua galinha. Sandra e Eliana 
aceitam a proposta de Rachid 
para abrir uma casa de forró.

Sexta-feira (03)
Kika e Eriberto resolvem alu-

gar juntos o apartamento de Elia-
na. Morena tenta convencer Lu a 
ficar com João Pedro. Tião guar-
da o ovo em um local com todo 
cuidado, escondido de Joana. 
Inácia vai à casa de Ritinha e per-
cebe que Damião não dormiu ali. 
Bento e Augusto reclamam das 
dores dos pés que sentem após 
serem obrigados pelo pai a pisar 
o cacau. 

Sábado(04)
Buba se sente perseguida por 

Inácia. João Pedro sente receio 
de perder sua importância ao ver 
que os irmãos estão recebendo 
ensinamentos do pai. Morena in-
siste em dizer a Lu que ela não 
deve fugir do sentimento que tem 
por João Pedro. Tião faz uma ti-
poia para colocar debaixo da ca-
misa e abrigar o ovo, sem que 
ninguém saiba. Augusto tenta 
convencer Buba a contar a verda-
de sobre ela a José Inocêncio.
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Áries (21/03 - 20/04)
Firme amizades em um novo 
ambiente e construa relações de 
confiança. Mercúrio trará mais 
mobilidade, além de aumentar 
seu poder de comunicação e de 
escolha. 

Touro (21/04 - 20/05)
A semana terminará com mais 
serenidade e ótimas estratégias 
para concretizar as mudanças que 
você deseja na carreira e na vida 
pessoal. 

Gêmeos (21/05 - 20/06)
Atmosfera acolhedora, carinho 
e emoção nos encontros de hoje 
darão sensação de proteção. A 
semana terminará com novos 
planos para o futuro e conquistas 
na carreira. 

Câncer (21/06 - 22/07)
Amplie conexões, fortaleça a 
posição na equipe ou inicie um 
novo projeto. A partir de hoje, 
Mercúrio dará mais agilidade às 
comunicações profissionais e 
favorecerá contratos.

Leão (23/07 - 22/08)
Momentos carinhosos com os 
filhos ou com o par, entusiasmo 
com projetos e planos de viagem 
animarão o clima. Embarque 
em novas experiências e decida 
investimentos futuros.  

Virgem (23/08- 22/09)
A semana terminará com 
novidades da família, reencontros 
carinhosos e clima protetor nos 
relacionamentos. Um projeto 
poderoso de trabalho ganhará 
apoios relevantes.

Libra (23/09 - 22/10)
Conversas de hoje abrirão espaço 
para relações. Circule, solte a 
curiosidade, entre num curso e 
aumente as chances para o amor, 
se estiver só.

Escorpião (23/10 - 21/11)
A partir de hoje, Mercúrio 
movimentará as comunicações 
de trabalho. Você poderá 
firmar contratos e garantir bons 
rendimentos.

Sagitário (22/11 - 21/12)
A semana terminará com novos 
prazeres, autocuidado e clima 
animado nos encontros e 
interações. Caminhos do coração 
estarão abertos.

Capricórnio (22/12 - 20/01)
Diminua a velocidade e restaure 
suas energias. A semana terminará 
com descontração e momentos 
deliciosos de relaxamento e 
prazer.

Aquário (21/01 - 19/02)
Conte com maior poder de 
negociação e firme bons acordos. 
A semana terminará com soluções 
financeiras e mais mobilidade.

Peixes (20/02 - 20/03)
O futuro parecerá mais atraente 
com nova proposta profissional ou 
sucesso de um empreendimento. 
A semana terminará com cenário 
positivo na carreira e nos negócios.

HORÓSCOPO

De 29 a 04 de abril

Confira o resumo das novelas 
para próxima semana
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O avô da Lara e da Liz, Waldomiro 
Francisco Boeira Filho recebeu 
em abril, uma importante meda-

lha. Representando o Clube de Tiro Boeira 
Filho, ele ganhou uma das etapas do cam-
peonato da Confederação Brasileira de 
Tiro Tático (CBTT).

A disputa ocorreu em fevereiro. Cada 
atleta participou atirando 5 vezes em 30 
segundos, com acompanhamento de ins-
trutor credenciado. Tudo filmado e crono-
metrado para fins de avaliação, classifica-
ção e pontuação. 

A categoria dessa competição foi Tiro 
de Precisão - carabina/fuzil Red Dot - Ve-
teranos. “A dificuldade é atirar no alvo com 
rapidez e precisão, em poucos segundos. 
Mas eu fiz abaixo de 20 segundos”, conta 
Boeira.

Com um total de 50 pontos, Waldo-
miro levou Paraná a vencer essa etapa 
Campeonato Nacional, seguido de Santa 
Catarina e Espírito Santo (confira no box o 
resultado completo), respectivamente em 
segundo e terceiro. 

Participando pela primeira vez dessa 
competição, Boeira ficou exultante com a 
conquista. “Eu fui campeão de tiro quando 
servi o exército e desde então prático sem-

pre que posso”, afirma o atleta.
Além de ter boa pontaria e pra-

ticar, segundo ele, é importante 
cuidar da saúde de forma inte-
gral, para se manter competitivo. 
“Procuro me cuidar com uma 
alimentação balanceada e pra-
ticar exercícios regularmente”, 
explica.

De família
A advogada Kauanny Boeira, filha 

mais velha do casal (Rita e Waldomiro) 
e sócia do clube de tiro, também já le-

vou uma medalha nacional. Em 2023, 
ela ficou em segundo lugar na catego-
ria Damas, atirando com carabina 357 

Magnum, também pela Federação.
Boeira analisa que praticar tiro ao 

alvo é um esporte como qualquer ou-
tro. “Uns andam de bicicleta, futebol ou-
tros fazem, academia, halterofilismo e o 
tiro como as demais atividades esporti-
vas, é uma paixão e faz bem. Claro que 
precisa seguir as regras de segurança”, 
relembra.

Tempos duros
para os CACs

Desde a mudança de governo, os 
clubes de tiro vêm enfrentando diver-

sas barreiras e mudanças na legislação, 
que dificultam seu funcionamento. “CAC 
quer dizer Caçador, Atirador e Colecio-
nador, denominação de quem é membro 
dos clubes de tiro. “O atual governo sus-
pendeu a documentação durante o ano 
de 2023. Parece que agora estão retor-
nando, mas com muitas dificuldades e 
restrições para os praticantes. Como por 
exemplo, restringiu o calibre e dificultou 
o transporte. Todavia, seguimos acredi-
tando e lutando pelo esporte”, diz Boeira.

1. Ajuste do
condicionamento físico
A prática do tiro esportivo, treina diver-

sas funcionalidades corporais contribuin-
do com o aumento de equilíbrio, resistên-
cia, força, coordenação nas mãos/olhos 
e habilidades motoras. Em especial, au-
menta a força do braço e do punho, pois 
ao disparar uma arma, é importante ser 
capaz de manter o controle do impulso 
que ela dá após o disparo, bem como um 
braço firme para a mira adequada.

2. Equilíbrio mental e emocional
Praticar tiro esportivo demanda e treina 

a capacidade mental, já que é necessário 
fazer a avaliação de diversas variáveis, de-
mandando habilidade física e planejamen-
to para posicionar, mirar, puxar o gatilho e 
seguir adiante. Além disso, diminui a ten-
são e o estresse do dia a dia, ajudando os 
participantes a se manter com mais equilí-
brio emocional.

3. Adrenalina
O tiro é um grande contribuinte para 

aumentar a adrenalina em nosso corpo. 
Esse alto nível de adrenalina faz com que 
nosso fígado comece a fazer a quebra do 
glicogênio.

Essa substância fornece energia ao 
nosso corpo, e com esse aumento de 
energia, nosso corpo começa a liberar 
endorfina e serotonina, que ajudam a au-
mentar a sensação e o sentimento de fe-
licidade.

4. Terapêutico
A prática de tiro esportivo demanda 

muita concentração e responsabilidade. 
Por ser composta por etapas (como por 
exemplo, preparo da arma, mira e tiro), 
o esporte desenvolve o poder de foco. 
Esse foco e o controle da respiração aju-
da a acalmar os indivíduos que praticam 

o esporte, fazendo-os se sentir mais re-
laxados.

5. Autodisciplina
O desempenho nesse esporte de-

pende inteiramente da dedicação e da 
prática, sendo assim, o tiro esportivo é 
fundamental para o desenvolvimento de 
habilidades com a autodisciplina.

Saiba mais:
Clube de Tiro Boeira Filho
Telefone: (42) 99941-1969
Endereço: JG2Q+63  Estrada, Km 

127 - Zona Rural, Laranjeiras do Sul - PR

ATLETA DO CLUBE DE TIRO BOEIRA VENCE 
ETAPA NACIONAL DE TIRO ESPORTIVO

5 BENEFÍCIOS DE PRATICAR O TIRO ESPORTIVO

W. Boeira ganhou na classe Veteranos, modalidade Tiro de
Precisão - carabina/fuzil Red Dot, da Confederação Brasileira de Tiro Tático

Boeira ficou em primeiro com 50 pontos (e 2x), o segundo colocado fez 
48 pontos e (2x) e o terceiro também fez 48 pontos, mas 1x apenas.

O Clube de Tiro Boeira Filho, reúne os praticantes 
de tiro ao alvo das mais diversas modalidades

Casa das Armas, o início da paixão 
pelo esporte que virou profissão

Resultados da categoria - Confederação Brasileira de 
Tiro Tático - CBTT 


